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理想，医学强国

 “无论是为了情怀、理想、使

命感，抑或是为了自我完善的渴望，

从此刻开始，我就是海南人，更是

海医人。我将在这片心安之处，以

海医为家，全力奉献我职业生涯的

最后一站。”就职演讲中 , 陈国强说。

这一年在海南，陈国强院士的

确实现了“家校合一”。白天在学

校工作，晚上住学校的宿舍。如果

有空，他就在校园里四处溜达，见

到学生聊几句，见到校工也聊几句。

师生足球赛，陈国强和教练组

老师一起雄赳赳入场，与运动员击

掌，然后用很不专业的脚法为比赛

开球。观众看到这一幕，跟着校长

一起憨憨地笑。

新生迎新晚会，半途下起了雨，

观众撑伞围观，有学生发现伞下多

了个陈校长，和大家挤在一起看节

目。

晚上，陈校长会“神出鬼没”

看看图书馆、自习室里的“上座率”，

然后去寻找改变“学习动力不足”

的办法——到底是从制度上给予更

多激励，还是精神上需要“鸡汤”，

抑或是双管齐下。为了让寒门学子

安心学业，陈国强捐出自己的薪水，

设立“强华奖学金”，每年奖励 50

名学业优秀的寒门学子。

担任校长后，陈国强院士利用

所有机会为学校卖力吆喝。招生季，

陈国强专门录制视频为学校本科生

招生、研究生招生打广告。各种会

议上、校际交流中，陈国强都要热

情邀请优秀人才加入海医。

正因为已经是海医人，陈国强

在上任后将自己调研中的讲话公开

在学校的官方微信号上，他说，“我

们不要怕‘揭丑’，‘揭丑’的目

的是为了发展”。

很多人试图计算陈国强每天是

如何安排自己的时间的，感觉他的

工作效率高到“不科学”。白天是

各种会议、调研，晚上他自己整理

会议录音稿，自己做 PPT。他在上

海有很多科研工作还在继续，有硕

士生、研究生需要教学，通过线上

或学生去海南的方式，学生们会汇

报工作进度，而陈老师则一字一句

地修改论文。

“强叔”还是资深网民，他的网

络梗几乎与年轻人同步。这两年他开

了自己的视频号，分享自己的生活和

工作片段。视频号中出现最多的是外

孙女滺滺，祖孙互动十分温馨。

陈国强用一种坦诚到近乎“透

明”的方式工作和生活，身边的人

会被他的激情和信念感影响。

谈到海南医科大学未来五年、

十年的发展，陈国强展开了他的蓝

图。

2024 年，海南医科大学本科招

生人数从去年的 2800 人缩减到 2500

人，未来 5 年之内将缩减到 2000 人，

其中临床医学专业不超过 1000 人。

同时研究生规模将扩大，力求使本

科生和研究生的比例达到 1:1。“医

学院校不需要那么大的规模，医学

本身就是精英教育。海南医科大学

将真正从教学型大学转变为教学科

研型大学。”

他说，医学院校姓“医”，与

医学无关的专业将被停招。

在学校声誉提高、办学和科研

水平都大幅度提升后，海南医科大

学将依靠海南独特的地理位置优势

和自由贸易港的政策优势，向着国

际化高校的方向发展。

陈国强院士表示，在东南亚国

家，不少孩子、特别是华人家庭孩

子希望学习医学，过去他们只能到

欧美国家留学，学费很贵。未来海

南医科大学如果能够吸引这些华人

孩子到海南医科大学留学，一方面

将培养更多熟悉中国、理解中国的

医学人才，另一方面也实现了海医

的国际化。

“为人类命运共同体贡献优质

的医学教育——我真正的梦想是这

个，当初来海南的动力也是这个。”

陈国强院士说。
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